



« Ré.C.I.Ts »... Pour faire quoi ?

L'objet de l'association est de contribuer au développement et à l'animation d'un « écosystème », à même de mieux porter et accompagner les initiatives de transitions écologiques. Et ce, au niveau de la région Auvergne-Rhône-Alpes.

Le constat est que beaucoup de personnes font déjà des choses extraordinaires, mais que nous pâtissons toutes et tous d'une logique de « travail en silots ». Autrement dit, nous avons une multitude de petits réseaux mais qui ne sont pas connectés entre eux. Or, développer de la capacité de résilience sur un territoire, c'est bien, avant tout, créer du lien entre les acteurs qui oeuvrent à cette résilience !

Les projets auxquels nous nous intéressons peuvent être très divers : entreprises éco responsables (avec une nette préférence pour le système coopératif !), tiers-lieux, éco-villages, hameaux, fablabs, fermes partagées, collectifs porteurs d'un projet citoyen d'énergie renouvelable, circuits courts, néo-artisanats, etc.

Notons qu'il nous faut aussi renforcer un « réseau des réseaux » sur le plan de la formation professionnelle et des réseaux d'échanges de savoirs. Car là encore, la logique de silot est malheureusement bien présente...

Pour cela, nous allons, très modestement et à la mesure de nos moyens, apporter notre pierre à l'édifice :

- Avec l'animation et le développement de deux groupes FB et LinkedIn, qui sont plus précisément axés sur des problématiques professionnelles (reconversions dans la visée de la « transition écologique », créations d'entreprises éco-responsables...)

- o <https://www.facebook.com/groups/644658780494129>
- o et <https://www.linkedin.com/groups/12720983/>

Ces deux groupes rassemblent déjà plusieurs dizaines de partenaires et d'acteurs de l'accompagnement à la transition écologique sur la région. Ils intègrent un agenda qui va recenser les dates importantes des partenaires du réseau. Ces groupes offriront aussi la possibilité aux porteurs de projets de découvrir éventuellement leurs futur.es associé.es !

- En lien avec le site « Urgence écologique », transitionecologique.org, nous entendons aider à la vulgarisation des informations scientifiques. Ces informations peuvent également être très largement inspirantes pour nos initiatives notamment en rapport avec la partie 8 du site, consacrée aux solutions.

- Avec la publication de cette lettre mensuelle, nous pourrons diffuser des textes de réflexion, des dossiers thématiques, des présentations de belles initiatives, et, pourquoi pas, participer à produire de nouveaux récits porteurs, pour un futur... viable !

Nous aurons également des numéros hors-séries. Nous avons déjà quelques idées pour 2023 avec les sujets du réensauvagement, des énergies renouvelables, une critique des politiques de greenwashing...

Bonne lecture de ce premier numéro !

La Rédaction

Mars 2023 - Numéro 1

AU SOMMAIRE

Récits... Pour faire quoi ?

Les enjeux de la transition écologique

« Transitionner », vos reconversions professionnelles

Interview de Céline, des « fermes partagées »

Offres d'emploi

Se documenter

AGENDA

Vous souhaitez participer ?

Rien de plus simple !

Ré.C.I.Ts n'entend pas se limiter à de « l'information descendante ».

Le but étant bien de développer un réseau des initiatives, des résistances et des résiliences sur nos territoires.

A partir de là, chacun.e peut apporter sa contribution, aussi modeste soit-elle : en nous faisant parvenir un mail pour nous informer d'un événement, en nous envoyant une petite note de lecture, en nous faisant connaître de nouveaux lieux, de nouvelles associations ou coopératives ou en participant au groupe FB ou LinkedIn (pour les problématiques de reconversions professionnelles).

N'hésitez pas à nous contacter pour en discuter !

Retrouvez-nous sur notre page FB :

<https://www.facebook.com/profile.php?id=100088707954370>

Nous écrire :

assorecits@gmail.com

Quels sont les enjeux de la « transition écologique » ?

Bien souvent, cette expression est employée sans réellement saisir quels sont les enjeux associés. Car, « faire de la transition écologique » ce n'est pas « suivre le mouvement » (?), « être tendance » (?) et penser « voiture électrique » ou rêver au miracle « hydrogène » (encore moins !). Non. Une transition écologique efficace implique de structurer la refondation de nos modèles et activités économiques selon des axes précis et relatifs à ce que nous nommerons ici les « trois ruptures fondamentales ».

Personnellement, je continue à utiliser le vocable de transition, même s'il serait sans doute préférable de parler de *redirection*. Tout comme il serait sans doute plus pertinent de remplacer le terme de « crise » par celui de *rupture*. En effet, la notion de crise laisse supposer un retour à la « normale ». La transition fait penser à une trajectoire très progressive... Or, il n'y aura pas de retour à la normale et cette transition, si elle réussit, ne sera ni douce ni tranquille. La multiplication des catastrophes climatiques, l'apparition des chaleurs humides, l'extension des pandémies et *Arboviroses* (dengue, chikungunya, Zika, fièvre jaune...), les chocs économiques engendrés par les sécheresses, les inondations ou encore la rétraction des sols argileux qui entraînent la fissuration des habitats... (je m'arrête ici car la liste est bien trop longue !), sont des faits qui ne nous autorisent plus les demi-mesures.



*Incidences en France 2022 –
Des événements « inédits » (mot devenu la mode...)*

Rappelons les **trois ruptures fondamentales**.

D'abord, il y a celle du **climat**. Les politiques actuelles nous placent sur la voie d'un réchauffement à trois degrés ou plus. Une récente étude parue dans *Earth Systems Dynamics* en octobre 2022 prévoit même un + 3,8 °C. pour la France, à l'horizon 2100.

Il faut préciser que « +3 °C. » est une **moyenne**. Or, ce qui compte, ce sont *les écarts à la moyenne*. Etre sur la pente d'un + 3°C, cela signifie d'abord en ressentir les effets *bien avant d'atteindre ce seuil* et ce sont, de suite, des pluies diluviennes, d'intenses canicules, de violentes sécheresses qui ravagent les

récoltes de l'année mais aussi, comme on a pu récemment le voir aux USA, des vagues de froid polaire par confrontation des masses d'air, chaudes et humides d'un côté, froides et sèches de l'autre. Sur la question du climat, réduire nos émissions de gaz à effet de serre (et pas seulement le CO₂) est une question de survie.

La rupture biodiversitaire ensuite. Cette rupture est aussi grave que celle du climat, car l'humanité ne peut vivre sans biodiversité.

Un seul chiffre : de 1970 à 2014, c'est **60 %** de la population des vertébrés qui a disparu ! Une seule solution à cela : nous devons repenser nos zones d'habitations, stopper de suite l'artificialisation des sols, réensauvager nos territoires. Et surtout cesser de considérer que la « Nature » est notre *environnement* car nous en faisons partie.



Les pollutions enfin. Elles sont devenues « hors de contrôle » comme le notent les scientifiques qui travaillent sur le dépassement des limites planétaires. Ce qui intègre la question majeure, très peu médiatisée, de la rupture des cycles du phosphore et de l'azote (vous trouverez toutes les explications détaillées sur mon site transitionecologique.org). Nous devons agir, et vite, pour stopper toutes les pratiques venant massacrer nos écosystèmes... et nos organismes !

Sur les plans professionnels, ce sont donc essentiellement

- 1) la réduction des émissions de GES,
 - 2) la protection ou la régénération (autant que faire se peut) de la biodiversité,
 - 3) la lutte contre les pollutions
- qui vont dessiner les contours des métiers de la transition.

A cela, il faut rajouter un quatrième volet : celui de **l'adaptation**.

Car s'il est trop tard pour éviter bon nombre de drames, il n'est pas trop tard pour préserver les conditions d'un futur vivable pour les jeunes générations. Il faudra adapter tous nos territoires pour augmenter leur degré de résilience aux chocs. Au boulot !

R. DAUXOIS

Les fermes partagées



Céline Riolo, co-directrice des fermes partagées a eu la gentillesse de répondre aux questions de Ré.C.I.Ts. Elle nous présente cette coopérative.

L'enjeu d'une complète transformation de notre « modèle » agricole est, selon nous, un enjeu majeur et urgent et c'est pourquoi nous tenions à faire cet article dans notre premier numéro !

RECITS – Quelle est la démarche de « Fermes partagées » ?

Céline – Au départ, il y avait la volonté du GRAP (le *Groupeement Régional Alimentaire de Proximité*) de proposer un accompagnement en direction des fermes biologiques, de ne pas nous contenter du volet distribution.

Le GRAP existe depuis 2012. L'idée de « fermes partagées » existe depuis le début et a été mise en attente, en raison du développement important du GRAP et le besoin de prioriser.

Mais les associés ont remis l'idée au goût du jour en 2018 en approuvant un projet d'essaimage dans le secteur agricole.

Un collectif s'est alors progressivement formé. Il est constitué par six acteurs coopératifs de la production agricole et du secteur alimentaire biologique de la région Auvergne Rhône-Alpes. Ce collectif est représenté par deux acteurs de l'aval de la filière : [le Grap](#) et [La Carline](#) (épicerie Bio historique à Die) et trois fermes coopératives historiques et pionnières : [La Scop Fermes de Chalonne](#), [La Scop Les Volontoux](#) et la [Scic La clé des sables](#) ainsi qu'une CAE Agricole d'Ile de France : [Le Champs des Possibles](#). Ce collectif se dédie à l'accompagnement et à l'outillage des fermes collectives et coopératives. Pendant ces deux petites années d'incubation du projet au sein du Grap (et trois changements de noms !), les premiers salariés sont recrutés en 2020 et la SCIC Les Fermes Partagées est officiellement créée en août 2021.

Recits – Mais quelle est philosophie du projet ? Ses objectifs ?

L'enjeu est énorme. Il y a déjà un important problème démographique : à l'horizon 2026 – donc *demain* – c'est 36 % des exploitants agricoles qui auront dépassé l'âge de la retraite ! Et puis le mouvement de concentration des terres que nous connaissons depuis des décennies, avec la financiarisation et le modèle des fermes usines, aboutit à l'existence de vastes exploitations d'agriculture intensive, avec des dizaines d'hectares, et des prix de vente (un demi,

Une belle initiative...

« Terre de milpa »

TERRE DE MILPA développe la création d'une ferme innovante en agroécologie sur le territoire de la Métropole de Lyon, en œuvrant contre les injustices et les différentes formes d'exclusion et pour l'égalité et la place des femmes.



Le projet se développe en plusieurs étapes, à **Saint-Didier-au-Mont-d'Or** :

- Mise en place d'une ferme polyvalente d'insertion, d'apprentissage et de production en agroécologie (maraîchage, fruits) et production de pains bio (octobre 2022)

- Un espace ouvert de rencontres et d'échanges autour de la cuisine et de l'alimentation durable et accessible (2022/2023)

- Un lieu de solidarité, d'entraide, d'accueil et par la suite d'hébergement de femmes (2025)

- Et par la suite un lieu de recherche en agroécologie et un accompagnement à l'installation sur de petites fermes reliées entre elles.

N'hésitez pas à vous abonner à leur newsletter !

Le site : <https://www.terredemilpa.fr/>

Restez connecté.es sur les Amap !

Le réseau des AMAP en région Auvergne Rhône-Alpes, c'est 900 paysan.nes, 300 AMAP, 18 000 foyers... qui œuvrent pour une relocalisation alimentaire et le développement d'une agriculture paysanne.

<https://amap-aura.org/>

Pour discuter, échanger des infos, vous documenter, rejoignez les deux groupes du Ré.C.I.Ts.

Sur FaceBook, c'est **ICI** (<https://www.facebook.com/groups/644658780494129/>)

et sur LinkedIn, c'est **Là** (<https://www.linkedin.com/groups/12720983/>)

un million d'euros...) hors de portée de toutes les personnes qui veulent s'installer. En sachant par ailleurs que les rémunérations vont généralement se situer, en moyenne, aux alentours de 70 % du SMIC ! Et pour finir, l'hyper-spécialisation des territoires, les monocultures, l'absence de haies, etc., représentent un désastre écologique qui nous emmène dans le mur. Si l'on rajoute les impacts inévitables du dérèglement climatique, des techniques culturales destructrices des sols, tout cela représente une menace bien réelle sur notre sécurité alimentaire.

Récits - Les fermes partagées ciblent donc des modèles collectifs de productions agroécologiques ?

CR - Oui, absolument. C'est à la fois une forme de réponse aux enjeux du système agricole et aux évolutions des attentes et des profils des candidat.es à l'installation. Les techniques culturales de l'agroécologie permettent à terme de régénérer les sols. Le cadre collectif rassure et sécurise les parcours des nouveaux venus. En fait, c'est un processus de déconcentration des terres en permettant à plusieurs personnes ou familles de reprendre ces grandes exploitations et d'y développer d'autres rapports sociaux, une mutualisation des outils, etc.

Reprendre des fermes, collectivement, pour en faire aussi des lieux pas seulement agricoles mais ouverts aussi à d'autres activités (artisanales, culturelles) nous semble être une réponse efficace et enthousiasmante. Sur ce point, par exemple, les Volonteurs ont aussi une épicerie, une friperie. La ferme de Chalonne développe une activité pédagogique. La Clé des sables dispose d'un lieu culturel. Et puis, la notion de *coopérative*, c'est retrouver du *commun*, dans une perspective de long terme. En cas de conflit par exemple et si l'un des coopérateurs s'en va, la coopérative demeure et se renouvelle. Ce peut être une différence d'avec un Gaec.

Récits - Pratiquement, comment se déroulent les accompagnements ?

CR- Par le commencement ☺, avec l'accueil d'un collectif (nous ne faisons pas directement de mises en relation, mais il existe des cafés installation / transmission organisés par l'ADDEAR et le réseau des Amap). Pour donner une idée, nous avons une quinzaine de collectifs, orientés spécifiquement coopératives, en accompagnement sur la région. Nous sommes aussi CAE (*coopératives d'activités et d'emploi*), pour accueillir et porter des entrepreneurs individuels ou des micro-collectifs, ce qui leur permet de tester leur projet. Nous accompagnons même si le projet collectif n'aboutit pas immédiatement sous sa forme coopérative, car la SCOP et la SCIC ne sont pas (encore) reconnues par le secteur agricole - et ne permettent pas l'accès à certaines aides.

Les collectifs sont accompagnés et guidés pour élaborer plus précisément leur projet, leur raison d'être, leur mode de fonctionnement, leur modèle économique, prévisionnel, jusqu'aux méthodes de gestion des conflits. Mais l'accompagnement ne s'arrête pas à la création. Il se poursuit après sur le long terme en devenant des fermes associées de notre SCIC "Les Fermes Partagées".

Récits - Merci Céline ! Nous ne manquerons pas de relayer vos infos !

Réalisez vos projets en campagne ?

Envie d'R fédère un réseau de territoires ruraux et de partenaires en AURA et Massif central qui coopèrent pour faciliter vos projets d'installation et les créations d'activités entre villes et campagnes.

Le réseau Envie d'R peut vous informer, vous conseiller dans vos démarches

<https://enviedr.com/>

Liens utiles pour vos recherches d'emploi,

Réseau-Tee :

<https://www.reseau-tee.net/>

Job make sens :

<https://jobs.makesense.org/>

Emploi Environnement :

<https://www.emploi-environnement.com/>

L'enseignement à distance dans le milieu agricole, c'est possible !

Comment compléter une première formation initiale, préparer certains diplômes de l'enseignement agricole ou encore un concours de la fonction publique ? L'enseignement à distance, géré par **AgroSup Dijon Eduter-CNPR**, permet de trouver des solutions.

Pour plus d'informations :

<https://agriculture.gouv.fr/lenseignement-distance-dans-le-milieu-agricole-cest-possible>

Consulter le site d'**Eduter-CNPR**

Consulter le site de **Préférence Formations**

Chargé.e de projet Énergie et Bâtiment Durables, avec l'ASDER

La formation Chargé.e de projet énergie et bâtiment durables s'adresse aux personnes s'engager pour la transition énergétique.

Elle forme des **chargé.es de projet** capables d'accompagner et gérer des réalisations en éco-construction, énergies renouvelables, rénovation performante, conseil en énergie...

Pour en savoir plus :

<https://www.asder.asso.fr/>

La recyclerie sportive recherche un.e responsable d'animation

En activité depuis Janvier 2016, l'association la Recyclerie Sportive est constituée d'une quarantaine de salarié.e.s, répartis sur 8 sites : Paris Bessieres, Massy-Palaiseau, Boulogne-Billancourt, Bordeaux, Lyon, Grenoble, Marseille et Roubaix. En effet, l'association mutualise au national les fonctions support telles que la communication, le développement et la gestion administrative (service aux personnels, compatibilité entre l'ensemble des sites au niveau national).

La Recyclerie Sportive est la 1^{re} recyclerie en France spécialisée dans le réemploi de matériels de sport (vélos, fitness, sports collectifs, vêtements, chaussures, etc.).

Les missions

Sous la direction de la Responsable d'antenne et en collaboration avec l'ensemble de l'équipe, vous aurez en charge :

1. Coordonner les actions de sensibilisation
2. Participer au développement du pôle et à la représentation de la structure
3. Animer des actions de sensibilisation
4. Aider à la gestion de la boutique solidaire

Conditions

* Selon le profil (Contrat Aide Parcours Emploi Compétence, CDD

* 35 h / semaine (du mardi au samedi)

* 1900 € brut / mois, l'association est au salaire unique.

* Lieu de travail : Lyon 9 et mobilité sur la métropole

Envoyez votre CV et lettre de motivation à l'adresse : lyon@recyclerie-sportive.org

EID recherche Animateur/trice prévention contre le moustique tigre 2022 (69), CDD de deux mois.

Lien : https://www.reseau-tee.net/95624_offre-emploi-animateur-prnvention-contre-le-moustique-tigre-2022-f-h--69.html

La communauté de communes Saône-Beaujolais recherche Ambassadeur/drice du tri

Missions : porter auprès du grand public un message concret de développement durable en informant et sensibilisant les habitants et publics relais au tri des déchets et au compostage.

Lien : https://www.reseau-tee.net/95545_offre-emploi-ambassadeur-du-tri-h-f.html

VILLE ET AMÉNAGEMENT DURABLE recherche un.e Chargé.e de mission bâtiment

Ville & Aménagement Durable est un réseau de professionnels du bâtiment et de l'aménagement durable en Auvergne-Rhône-Alpes. Il regroupe 420 structures adhérentes. Tous les métiers sont représentés, pour ensemble, s'informer, se former, débattre et coconstruire de nouveaux standards. Notre force, des professionnels au service des professionnels, où les adhérents sont les moteurs de l'activité en mettant leur expérience au service du réseau. Nous impliquons et mobilisons chaque année plus de 2000 professionnels.

Missions : au sein d'une équipe de 7 personnes, en collaboration avec les chargé(e)s de mission et sous la responsabilité de la directrice, vous participerez à l'ensemble des activités de la structure : échanges techniques et méthodologiques avec les professionnels du réseau, productions techniques et de retours d'expériences, organisation d'évènements à destination de l'écosystème régional, animation d'actions collectives, conduites de partenariats, déploiement de formations, etc.

Lien : https://www.reseau-tee.net/95706_offre-emploi-chargn-de-mission-bnotiment-h-f.html

Envie recherche un.e Chargé.e de Développement et Mécénat - Villeurbanne

Le Groupe ENVIE Rhône-Alpes s'engage pour l'environnement en déployant des solutions d'économie circulaire autour de la gestion des déchets, et favorise l'accès à l'emploi en embauchant des salariés en parcours d'insertion.

Missions : le/la Chargé(e) de Développement et Mécénat accompagne l'entreprise dans la diversification de ses ressources financières pour la conduite de divers projets à finalités sociales ou environnementales (volets investissements, R&D et Innovations Sociales).

Lien : <https://jobs.makesense.org/fr/jobs/envie-rhone-alpes-charge-de-developpement-et-mecenat-fh-7zRhkyOi5dbitrzcembC?source=search>

Se documenter

SAUVER LE CLIMAT NE SUFFIRA PAS À SAUVER L'HUMANITÉ (BLAST, le souffle de l'info avec Paloma Moritz)

Lutter contre le changement climatique ne suffira pas à "sauver la planète". D'ailleurs ce n'est pas la planète qu'il faut sauver, elle survivra. Ce sont plutôt ses habitants qui sont aujourd'hui en grave danger. Or, pour préserver nos conditions de vie sur terre, on ne peut pas se contenter de régler le problème climatique. On en parle encore trop peu mais le changement climatique n'est qu'une seule des 9 limites planétaires à ne pas dépasser. Parmi ces autres équilibres, il y en a un qui est essentiel à notre survie et à celle des autres espèces : le maintien de la biodiversité...

Voir la vidéo : <https://www.youtube.com/watch?v=pnVEnLm9aWA>

Le site transitionecologique.org met à votre libre disposition un **cours complet en ligne (600 slides)** sur l'urgence écologique sous tous ses aspects. Vous y trouverez également une **revue de presse**, une **médiathèque** et un **blog**.

N'hésitez pas à laisser des commentaires pour le faire évoluer !



Oups... « Réchauffement climatique en vue » est une étude menée par James E. Hansen et quatorze collaborateurs. C'est un document majeur, et effrayant. Il réévalue l'ampleur du réchauffement climatique à venir, réchauffement qui pourra aller, selon les auteurs, jusqu'à 10 ° C. Une valeur bien supérieure à celles estimées dans les pires scénarios du GIEC, et sur la seule base des quantités actuelles de GES émis jusqu'à ce jour...

Il faut savoir que le professeur James E Hansen est l'un des plus grands scientifiques du climat au monde. Il est professeur associé au Département des sciences de la Terre et de l'environnement de l'Université Columbia. Il a surtout été l'un des premiers, sinon le premier, à parlé de l'effet de serre devant la commission de l'énergie du Sénat américain un jour de juin 1988. Ces dernières années, Hansen est devenu un militant de la cause climatique ce qui lui a valu plusieurs arrestations. Ses positions sur le nucléaire ou le caractère incontournable des études préalables à l'utilisation de la géo-ingénierie pourront faire polémiques. Il n'en reste pas moins que sa parole doit être très attentivement pris en compte.

Pour lire la traduction, c'est ici : <https://transitionecologique.org/2022/12/20/rechauffement-climatique-en-vue/>

Cours d'Arthur Keller

Ce cours a été dispensé à tous les étudiants en 2ème année à Centrale Supélec le 13 octobre 2021. Arthur Keller, né en 1975, est un auteur, conférencier, formateur et consultant français. Il a signé ou cosigné articles, tribunes, chapitres de livres collectifs et vidéos sur les questions de transition écologique, de limites et vulnérabilités des sociétés modernes, de risques systémiques, de stratégies de résilience collective, de sécurité globale – alimentaire, énergétique, civile, socio-économique, sanitaire – des territoires, ainsi que de l'usage des récits comme leviers de transformation collective.



Voir la vidéo :

<https://www.youtube.com/watch?v=FcN8vFPMz4>

Découvrez « la fabrique écologique » - Créée en 2013, la **Fabrique Ecologique**, Fondation pluraliste de l'écologie, est un Think et Do-Tank qui a pour objectif de promouvoir l'écologie et le développement durable sur la base de propositions pragmatiques et concrètes. Présidée par Géraud Guibert, elle est animée et soutenue par de nombreuses et très diverses personnalités de toutes générations (responsables d'entreprise et d'ONG, universitaires, syndicalistes, parlementaires et anciens ministres de l'écologie de tous bords politiques, ...).

Elle est financée, en majeure partie, par du mécénat, en toute transparence et en s'appuyant sur une charte éthique garantissant son indépendance intellectuelle et sa liberté d'action.

Avec de nombreuses publications sur des sujets divers et un réseau de près de 800 experts répertoriés et actifs, ses travaux sont reconnus comme particulièrement sérieux et innovants : dans le baromètre annuel des think-tanks réalisé par l'Institut Think, la Fabrique Ecologique est sur la première marche du podium pour la qualité de ses travaux et sa transparence.

Visitez le site : <https://www.lafabriqueecologique.fr/le-projet/>

AGENDA

8 mars - Projection-Débat « Du béton dans nos assiettes » - 20 h

Cinéma Le Mikado, Le Mikado MJC Centre Social ANNECY
Séance organisée dans le cadre du 18ème festival du Film Vert

<https://www.fne-aura.org/evenement/projection-debat-du-beton-dans-nos-assiettes/>

9 mars - Après-midi de rencontre entre porteurs d'initiative agissant sur les quartiers populaires (organisée par Anciela)

<https://lyon-rhone.ambition-ess.org/agenda/apres-midi-de-rencontre-entre-porteurs-dinitiative-agissant-sur-les-quartiers-populaires-0>

15 mars - Projection : Le film « Activist » - 19 h

Ce sera à l'Aquarium Ciné-Café, 10 Rue Dumont, 69004 Lyon. Pas d'inscription.

Pendant deux mois, l'équipe Seeding For Future a rencontré celles et ceux qui s'engagent quotidiennement en faveur de la justice climatique et sociale en Europe : les activistes. De ces échanges est née une série-documentaire de 5 épisodes, illustrant la diversité des idées, stratégies et engagements possibles, afin de créer un monde plus juste et respectueux de l'environnement. Allant de la désobéissance civile au Parlement européen, ces activistes façonnent de nouvelles façons de coexister. Une dose d'inspiration qui invite à prendre part à ce mouvement d'engagement, qui rassemble au-delà des frontières.

Proposé par On the green road : <https://www.maison-environnement.fr/agenda/projection-le-film-activist/>

16 mars - 18h Conférence sur le rapport Transition écologique de l'Emploi par les Shifters Lyon

Des défis individuels et collectifs sont mis en jeu par les changements auxquels se confrontent des emplois comme ceux du BTP, de l'ENR, de l'agriculture ou de la mobilité. Les Shifters Lyon présentent une conférence à ce sujet pour accompagner les personnes concernées vers des emplois pérennes.

Plus d'informations par ici : <https://www.eventbrite.fr/e/billets-transition-ecologique-de-lemploi-un-defi-individuel-et-collectif-526446394337?utm-source=strongmail&utm-term=listing&utm-campaign=social%2Cemail&utm-medium=discovery&utm-content=attendeeshare>

16 mars Les jeudis des lombrics – Permanence EISENIA et LINUX & POPULUS

Accueil tous les jeudi de 17h à 18h30 à La Maison de l'Économie Circulaire (sauf pendant les vacances scolaires)

Récupération de matériel informatique / Initiation aux logiciels libre / Auto-réparation d'ordinateurs / Renseignement compostage – lombricompostage – gestion alternative de déchets / Écologie pratique et sociale / Démontage de notre vieux monde agonisant / Construction de la suite / Bar ouvert / Maison de l'Économie Circulaire 36 cours Général Giraud, 69001, Lyon

<https://www.maison-environnement.fr/agenda/les-jeudis-des-lombrics-permanence-eisenia-et-linux-populus-22/>

Pour nous transmettre vos infos à relayer : assorecits@gmail.com

AGENDA

17 mars - Soirée Changer de regard sur l'éducation

Une soirée pour « Changer de regard sur l'éducation » avec une projection des Reporters de Quartier à Gerland et aux Minguettes. Partez avec les jeunes du projet à la rencontre d'acteurs.trices et d'initiatives qui agissent au sein de ces différents quartiers !

Imagineo partagera également son documentaire *Ensemble, ça change !* sur la thématique de l'éducation autrement.

<https://www.maison-environnement.fr/agenda/soiree-changer-de-regard-sur-leducation/>

Proposé par On the green road, Imagineo

17 mars - Soirée Changer de regard sur l'éducation – 19 h à 22 h

Ce sera à la Péniche de la MJC Confluence. Une soirée pour « Changer de regard sur l'éducation » avec une projection des Reporters de Quartier à Gerland et aux Minguettes. Partez avec les jeunes du projet à la rencontre d'acteurs.trices et d'initiatives qui agissent au sein de ces différents quartiers !

Imagineo partagera également son documentaire *Ensemble, ça change !* sur la thématique de l'éducation autrement.

<https://www.maison-environnement.fr/agenda/soiree-changer-de-regard-sur-leducation/>

Proposé par On the green road, Imagineo

18 mars - Atelier « Cuisine anti-gaspi » - 9h-11h30

Maison pour tous de Brives Brives-Charensac

Avec l'intervention d'Emilie Debard, nutritionniste.

<https://www.fne-aura.org/evenement/atelier-cuisine-anti-gaspi/>

18 mars Venez célébrer la journée internationale des Forêts ! Partout en France

La Journée internationale des forêts, ce 21 mars, est l'occasion de célébrer la forêt, l'arbre et le bois et sensibiliser à la multifonctionnalité des forêts. Retrouvez les activités en lien avec la forêt qui vont avoir lieu autour de chez vous, tout au long de cette semaine dédiée à la forêt, du 18 au 26 mars !

Retrouvez les activités programmées près de chez vous : <https://www.journee-internationale-des-forets.fr/>

20 mars - FORMATION SCOP ET SCIC AGRICOLE - sur la SCOP des Volonteux, à Beaumont les Valence, de 9H à 17H

Venez comprendre :

Le fonctionnement des SCOP et des SCIC,

les différences entre les SCOP - SCIC et les sociétés civiles agricoles classiques (GAEC, EARL, SCEA),

les freins des SCOP - SCIC dans les projets agricoles

mais aussi les perspectives qu'offrent les SCOP - SCIC pour changer notre société.

Cette journée de formation, en partenariat avec l'Adear de la Drôme, s'ancrera dans le concret avec :

une visite de la ferme coopérative diversifiée des Volonteux

des témoignages, - des apports théoriques de Rémy Dalant Welcomme de l'URSCOP et de Béatrice Badel des Fermes Partagées

Pour vous inscrire, en savoir plus, bbadel@lesfermespartagees.coop ou 07 57 18 90 74

CONDITIONS DE PARTICIPATION, DEUX CAS DE FIGURES :

Cotisant à Vivea (à jour des cotisations) : le coût pédagogique est à la charge de Vivéa

Autofinancement personnel : 75€ la journée

Dans les deux cas, adhésion obligatoire à l'Adear :

* tarif libre si vous ne bénéficiez pas d'autres accompagnements de cette structure,

* sinon 40€.

AGENDA

21 mars - Webinaire sur les liens Environnement-Santé - 13h30 à 14h30

Vous aimeriez mieux comprendre ce qu'est la Santé-Environnement et ses enjeux ? Vous menez des actions d'éducation pour la santé ou d'éducation à l'environnement ? Vous vous demandez comment faire le lien Santé-Environnement dans vos propres actions ?

<https://www.fne-aura.org/evenement/webinaire-sur-les-liens-environnement-sante/>

21 mars - WEB (R)ÊVER LA CAMPAGNE – 13 h à 14 h

Un rendez-vous MENSUEL d'une heure co animé par les référents du Réseau Envie d'R. Inscriptions ouvertes ici : <https://enviedr.com/evenements/web-rever-la-campagne/>

23 mars 2023 - Webinaire avec l'Institut Transitions. « Mettons nos compétences au service de la transition écologique » - 18 h à 20 h

Infos sur : <https://www.helloasso.com/associations/institut-transitions/evenements/evolution-pro->

25 mars 2023 - Journées portes ouvertes LE CENTRE DE FORMATION ET DE PROMOTION HORTICOLE et LYCEE HORTICOLE, PAYSAGE ET ENVIRONNEMENT

<https://www.agri-lyon-dardilly-ecully.fr/les-journees-portes-ouvertes/>

1 ET 2 AVRIL 2023 - SALON DÉCO. OBJETS. MAISON. ECORESPONSABLE

LYON - LA SUCRIÈRE. Toutes les informations sur : <https://leprintempsdesdocks.com/>

5 avril - SOLiHA présente son webinaire « Vers une nouvelle culture d'habiter ? » - 9h30 à 12h30

SOLiHA organise un webinaire entre acteurs de l'habitat partagé. Pour ces premières rencontres nationales, ces acteurs feront un retour d'expérience sur des projets innovants, favorisant le collectif et le vivre ensemble. Plus d'informations par ici. <https://soliha.fr/actualites/webinaire-i-vers-une-nouvelle-culture-de-lhabiter/>

6 AVRIL 2023 – webinaire « s'installer en agriculture »

Les inscriptions seront ouvertes mi-mars sur : <https://enviedr.com/evenements/sinstaller-en-agriculture/>

20 avril 2023 – Formation « S'appropriier le chiffrage de son projet agricole » - ADDEAR.

Objectif : Être capable de définir ses objectifs, de chiffrer plusieurs hypothèses, de juger la faisabilité et la cohérence du système. Développer ses propres outils de dimensionnement pour pouvoir les faire évoluer avec son projet puis les utiliser une fois installé.

<https://www.agriculturepaysanne.org/formations/detail.php?id=6706>

29 et 30 avril 2023 - Les 48h de l'agriculture urbaine reviennent

Rejoignez-nous le week-end du 29 et 30 avril 2023, pour une édition en partenariat avec la Ville de Lyon ! Ce festival est le rendez-vous des curieux, des amateurs et des professionnels de l'agriculture urbaine : un ensemble de pratiques écologiques et citoyennes qui contribuent à réinventer nos espaces quotidiens pour les rendre plus durables et résilients.

<https://mau-lyon.fr/2023/01/29-30-avril-les-48h-de-lagriculture-urbaine-2023/>